

« au culte des idoles, est venu à la connaissance
 « de la vérité ; vous par qui ceux qui croient
 « obtiennent le saint baptême ; vous par qui
 « toutes les Églises du monde ont été fondées, et
 « les nations amenées à la pénitence ! Que dirai-je
 « davantage ? Vous par qui la lumière éternelle,
 « le Fils unique de DIEU, éclaire ceux qui étaient
 « assis dans les ténèbres et à l'ombre de la mort ;
 « vous par qui les apôtres ont annoncé le salut
 « aux nations (1). »

(1) *Les saints conciles, édition du Père Labbe, tome III, concile d'Ephèse, p. 586. A. B.*

V.
 La vocation de
 la sœur
 Bourgeoys,
 preuve
 de cette
 puissance
 intérieure de
 Marie
 dans l'éta-
 blissement de
 l'Église.

La Vie de la sœur Bourgeoys nous offre un témoignage certain, et tout à la fois une image sensible, de cette action efficace que la très-sainte Vierge a exercée dans la formation de l'Église. On y voit des preuves incontestables de *sa puissance intérieure, pour ménager, procurer et envoyer secrètement par les voies de l'esprit et de l'amour divin*, comme s'exprime M. Olier, *des ouvriers de la foi par tout le monde*. C'est dans une des fêtes de Marie, c'est le jour même du Saint-Rosaire, et à la vue d'une image de cette invincible protectrice de l'Église, que la sœur Bourgeoys sent son cœur ému, touché, changé et tout embrasé du zèle apostolique ; zèle qui prend de jour en jour de nouveaux accroissements, et lui inspire bientôt le dessein de passer à Villemarie, afin d'y contribuer à l'établisse-